

PARENTIS-EN-BORN

SUD. OUEST  
1010/103

## En équilibre avec la nature

Dans le cadre de la journée mondiale des zones humides, le lundi 2 février, une sortie nature était organisée par des bénévoles de l'ACGELB<sup>(1)</sup> sur des marais pâturés au bord du lac de Parentis.

Les randonneurs et amoureux de la nature ont été accueillis par le président de l'association, Alain Halibert, accompagné de Sarah Bureau du Colombier, docteur en biologie. Cette dernière assure bénévolement depuis plusieurs années la visite de ces sites remarquables où une grande variété d'espèces protégées, tant végétales qu'animales, a refait son apparition. Ceci grâce aux travaux de réhabilitation de centaines d'hectares de marais et de prairies assurés depuis plus de 25 ans par les bénévoles de l'ACGELB.

### Richesse et fragilité

Tout l'intérêt écologique et patrimonial de ces zones humide réside dans l'interaction et l'équilibre instauré au sein des prairies où paquent bovidés, ânes et chevaux, avec la faune et la flore qui se développe en marge de cette activité. L'objectif de cette journée est de rappeler

l'importance des zones humides, leurs richesses naturelles souvent bénéfiques pour l'homme, et aussi leur fragilité. Depuis le milieu du siècle dernier, on estime que 50 % d'entre elles ont disparu en raison de l'impact négatif de l'activité humaine : drainage, pollution, irrigation intensive et changement climatique. La protection des zones humides est un enjeu de la politique de gestion de la ressource en eau. Ce qu'a rappelé Delphine Pérouin qui anime pour Géolandes le futur SAGE<sup>(2)</sup> des étangs littoraux du Born et du Buch.

Afin de définir les objectifs de cette politique, protéger et partager la ressource, satisfaire les besoins de tous les usagers, on comprenait en l'écouter que la démarche de concertation engagée est également une question d'équilibre comme dans un écosystème.

**A. F.**

(1) Association des chasseurs gestionnaires des sites lacustres du Born.

(2) Un schéma d'aménagement et de gestion de l'eau fixe les objectifs de la gestion en eau d'un bassin-versant.



Des panneaux signalétiques rappellent l'intérêt patrimonial des sites lacustres du Born réhabilités par l'ACGELB. PHOTO A. F.